
 
 
 
 
Protokoll der 
Einwohner-Gemeindeversammlung  
vom Freitag, 10. Juni 2022 
 
_____________________________________________________________ 
 
 
Anwesend Gemeindeammann Schär Hans-Ulrich (Vorsitz) 

 Vizeammann Bircher Martina 

 Gemeinderäte Di Fronzo Dino 

  Walser Rolf 

  Nater Fredy 

 

 

 Gemeindeschreiber Wicki Urs   (Protokoll) 

 Gemeindeschreiber-Stv. Blum Irene   (Protokoll-Entwurf) 

 

 Stimmenzähler Inäbnit Ruth 

  Zoli Marco 

 

 

 

Ort Mehrzweckhalle Paradiesli 

 

 

 

Zeit 19.30 – 21.40 Uhr 

 

 

Zahl der Stimmberechtigten 3‘994 

 

Beschlussesquorum nach § 30 GG 799 

(1/5 der Stimmberechtigten) 

 

Fakultatives Referendum nach § 6 GO 

(1/10 der Stimmberechtigten) 400 

 

Anwesende Stimmberechtigte 77 

 

1/4 der anwesenden Stimmberechtigten 20 

für geheime Abstimmung (§ 27 Abs. 2 GG) 
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TRAKTANDEN 

 

1. PROTOKOLL VOM 26. NOVEMBER 2021 
2022-0001 / A1.2.2 

 

2. RECHENSCHAFTSBERICHT 2021 
2022-0002 / V4.5 

 
3. RECHNUNG 2021 

2022-0003 / F3.7.6 

 

4. KREDITABRECHNUNG 

Ersatzbeschaffung Tanklöschfahrzeug (TLF) 

und Ausrüstungsmaterial dazu 
2022-0004 / F2.6.2 

 

5. KREDITABRECHNUNG 

Gesamterneuerung ICT-System Schule Aarburg 
2022-0005 / S1.10 

 
6. KREDITBEGEHREN VON CHF 2‘795‘000 

Sanierung und Revitalisierung Liegenschaft 

Bahnhofstrasse 12 „Falken“ 
2022-0006 / L2.2 

 
7. KREDITBEGEHREN VON CHF 1‘490‘000 

Sanierung Pilatusstrasse inkl. Kanalisation 
2022-0007 / S3.4 

 
8. SPLITTING DES VERBANDS 

ENTSORGUNG REGION ZOFINGEN (erzo) 

in den Verband erzo ARA und den neuen Verband erzo KVA 

per 01.01.2022 
2022-0008 / U1.3.2 

 

9. ORIENTIERUNG UND UMFRAGE 
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VERHANDLUNGEN 

 
 
Gemeindeammann Hans-Ulrich Schär begrüsst die Anwesenden zur Gemeindeversammlung. 

Er stellt fest, dass die Versammlung ordnungsgemäss einberufen wurde. Die Akten lagen zur öffentli-

chen Einsichtnahme auf. Die Einladung mit Traktandenliste und Anträgen wurde fristgerecht zuge-

stellt. Die heutigen Beschlüsse unterliegen dem fakultativen Referendum.  

 
Vollversionen von Rechenschaftsberichten, Rechnungen, Budgets und GV-Traktanden 

werden den Stimmberechtigten nicht mehr zugestellt und diese Unterlagen liegen auch nicht 

auf. Den Stimmberechtigten wird nur noch die Einladung mit den Traktanden und Anträgen zugestellt. 

Vollversionen aller vorbeschriebenen Unterlagen können aber stets auf der Homepage heruntergela-

den oder aber online wie auch telefonisch als Papierversionen kostenlos bei der Gemeinde bestellt 

werden.  

 

Einzelne Traktanden wurden bereits durch die Presse aufgenommen, weshalb auf ein zügiges Voran-

kommen in den einzelnen Beratungen der Geschäfte zu hoffen ist. 

 

An die Stimmbürger bzw. Redner/Votanten ergeht der Appell, stets das Mikrofon zu benutzen und 

sich den Anwesenden wie auch zu Händen des Protokolls mit Name und Vorname vorzustellen. Die 

Meldungen sind kurz und prägnant zu halten und es sind nur noch neue Fakten vorzubringen. Voten 

werden aufgenommen und danach durch den zuständigen Ressortverantwortlichen beantwortet.  

Jedem Bürger steht der Gang zur Verwaltung jederzeit frei, wonach für weniger wichtige Anliegen 

dieser Weg zu wählen ist und nicht die Gemeindeversammlung als Plattform dafür zu nutzen ist. 

 

Der Vorsitzende informiert weiter, dass auf eine Pause verzichtet wird. Nach der Versammlung bietet 

der Feuerwehrverein auf Kosten der Gemeinde Bratwürste und eine kühle Erfrischung an.  

 

Es werden keine Ordnungsanträge gestellt, weshalb die Versammlung gemäss der vorgegebenen 

Traktandenliste durchgeführt werden kann. 
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1. PROTOKOLL VOM 26. NOVEMBER 2021 

 

 

FGPK-Mitglied Hans Peter Mohler beantragt, das Protokoll sei zu genehmigen. 

Es wurde von der FGPK geprüft und einstimmig für in Ordnung befunden. 

 

 

BESCHLUSS   (grossmehrheitlich, ohne Gegenstimmen) 

 

Das Protokoll der Gemeindeversammlung vom 26. November 2021 wird genehmigt. 

 
Dieser Beschluss ist am Montag, 18. Juli 2022, rechtskräftig geworden. 

 

 

Protokollauszug an 

− Akten GR A1.2.2 
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2. RECHENSCHAFTSBERICHT 2021 
 
 
Gemeindeammann Hans-Ulrich Schär weist auf die Bezugsmöglichkeit für den Rechenschafts-
bericht hin. Detailliert und seitenweise wird auf den Rechenschaftsbericht nicht eingegangen. Er lädt 
die Stimmbürger jedoch dazu ein, sich zu melden, falls Bemerkungen oder Fragen vorhanden sind. 
 
 
FGPK-Präsident Hans Peter Mohler beantragt, der Rechenschaftsbericht 2021 sei zu genehmi-
gen. 
 
 
In der Detailberatung ergeben sich weder Fragen noch Diskussionen. 
 
 
BESCHLUSS   (grossmehrheitlich, ohne Gegenstimmen) 

 

Der Rechenschaftsbericht 2021 wird genehmigt. 

 
Dieser Beschluss ist am Montag, 18. Juli 2022, rechtskräftig geworden. 

 

 

Protokollauszug an 

− Akten GR V4.5 
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3. RECHNUNG 2021 
 
 
Der Ressortverantwortliche Finanzen, Gemeinderat Dino Di Fronzo, präsentiert die wiede-
rum besser als budgetiert abgeschlossene Rechnung 2021. 
 
Es wird darauf verzichtet, alle Folien (es sind über deren 20) hier aufzuführen. Diese Folien werden 
an Interessierte bei Bedarf gerne abgegeben.  
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….  
  
 

     
 
 
FGPK-Präsident Hans Peter Mohler erläutert, dass die Rechnung 2021 im ordentlichen Rahmen 

geprüft und für in Ordnung befunden wurde. Offene Fragen wurden der FGPK EG im Prüfprozess zur 

vollen Zufriedenheit schriftlich beantwortet. Die Rechnung 2021 wird von der FGPK einstimmig zur 

Genehmigung empfohlen. 

 
 
In der Detailberatung freut sich Werner Steiger über das wiederholt gute Resultat. Er hält fest, 
dass Aarburg eine der teureren Gemeinden ist und ein moderater Steuerfuss ein wichtiges Instru-
ment für die Attraktivität einer Gemeinde darstellt. 
 
 
Man schreitet über zur 
 
Abstimmung   (Durchführung durch FGPK-Präsident Hans Peter Mohler, unter Stimmenthaltungen GR und GS) 

 
 
BESCHLUSS   (grossmehrheitlich, ohne Gegenstimmen) 

 

Die Rechnung 2021 wird genehmigt. 

 
Dieser Beschluss ist am Montag, 18. Juli 2022, rechtskräftig geworden. 

 

 

Protokollauszug an 

− @ Abteilung Finanzen 

− Akten GR F3.7.6 
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4. KREDITABRECHNUNG 

 Ersatzbeschaffung Tanklöschfahrzeug (TLF) 

und Ausrüstungsmaterial dazu 

 
 
Gemeinderat Fredy Nater erläutert die Kreditabrechnung. 
 
 

     
 

 

FGPK-Mitglied Michèle Wehrli beantragt Zustimmung zur Kreditabrechnung. Die Abrechnung 

wurde geprüft und für in Ordnung befunden. 

 
 
In der Detailberatung ergeben sich weder Fragen noch Diskussionen. Man schreitet über zur 
 
 
Abstimmung   (Durchführung durch FGPK-Präsident Hans Peter Mohler, unter Stimmenthaltungen GR und GS) 

 
 
BESCHLUSS   (grossmehrheitlich, ohne Gegenstimmen) 

 

Die Kreditabrechnung Ersatzbeschaffung Tanklöschfahrzeug (TLF) und  

Ausrüstungsmaterial dazu wird genehmigt. 

 
Dieser Beschluss ist am Montag, 18. Juli 2022, rechtskräftig geworden. 

 

 

Protokollauszug an 

− @ Abteilung Finanzen 

− @ Feuerwehr 

− Akten GR F2.6.2   Tanklöschfahrzeug Neubeschaffung 
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5. KREDITABRECHNUNG 

 Gesamterneuerung ICT-System Schule Aarburg 

 
 
Der Ressortverantwortliche, Gemeindeammann Hans-Ulrich Schär, erläutert die  
Kreditabrechnung. 
 

 
 
 

FGPK-Mitglied Hans Peter Mohler beantragt Zustimmung zur Kreditabrechnung, nachdem  

diese geprüft und für in Ordnung befunden wurde. 

 
 
In der Detailberatung ergeben sich weder Fragen noch Diskussionen. Man schreitet über zur 
 
 
Abstimmung   (Durchführung durch FGPK-Präsident Hans Peter Mohler, unter Stimmenthaltungen GR und GS) 

 
 
BESCHLUSS   (grossmehrheitlich, ohne Gegenstimmen) 

 

Die Kreditabrechnung Gesamterneuerung ICT-System Schule Aarburg wird genehmigt. 

 
Dieser Beschluss ist am Montag, 18. Juli 2022, rechtskräftig geworden. 

 

 

Protokollauszug an 

− @ Schule Aarburg, Schulleitung 

− @ Schule Aarburg, Schulinformatik 

− @ Abteilung Finanzen 

− Akten GR S1.10 
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6.    D           VO       ‘   ‘    

 Sanierung und Revitalisierung Liegenschaft 

                  „      “ 
 
 
Der Ressortverantwortliche Liegenschaften, Gemeinderat Dino Di Fronzo, erläutert das 
Kreditbegehren ausführlich. 
 

 
 
 
Dabei geht er auch auf die Ausgangslage und Historie der Liegenschaft Falken ein.  
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Weitere erläuterte Themen betreffen den Sanierungsumfang, die künftigen Nutzungen und die  

verschiedenen Grundrisse.  

 

Die finanziellen Details des Projekts sehen wie folgt aus:  

 

     
 

 

Weiter erläutert Gemeinderat Dino Di Fronzo die Themen Erwerbspreis    F 1‘400‘000  er 

01.06.2019), Bewertung sowie die Ausscheidung der Ausgaben 
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Protokoll der Einwohner-Gemeindeversammlung vom 10. Juni 2022 

 

Seite 13 

und die Folgekosten 

 

     
 

 

 
 

 

Im Zusammenhang mit der LIG Bahnhofstrasse 12 Falken wird explizit auf die einstmals vorgenom-

mene Aufwertung Falken per 01.01.2022 im Umfang von CHF 634‘700 verzichtet. Der Buchwert der 

LIG Bahnhofstrasse 12 Falken per 01.01.2022 verbleibt unverändert bei CHF 1‘400‘000. 

 

Gemäss FGPK-Präsident Peter Mohler ist das Geschäft sehr eingehend geprüft worden.  

Die Mehrheit der FGPK empfiehlt Zustimmung.  

 
 
In der Detailberatung ergeben sich einige Fragen und Voten.  
 
 
Rudolf Kuhl spricht sich für eine Sanierung aus und findet die Investitionen sinnvoll.  
 
Kurt Doll bezweifelt, dass der Kredit bei einem so alten Gebäude reicht. Die Gemeinde wird mit ei-
nem Nachtragskredit kommen. Zudem fehlen Parkplätze und die Miete ist zu optimistisch berechnet 
worden. Eine Nutzung des riesigen Raums im EG ist in Anbetracht der Wohnungen im OG nicht rea-
listisch.  
 
Gemäss Hans Schmid ist eine Stadtaufwertung seitens Gemeinde in den letzten 15 Jahren nicht 
vorangetrieben worden. Ob überhaupt ein Bedürfnis auf Seiten der Vereine besteht, den Raum zu 
nutzen, wird bezweifelt. Ev. sollte ein Teil des Saals noch umgestaltet werden.  
 
Hans Zimmermann bemerkt, dass ein Lift fehlt.  
 
Christoph Ruesch erwähnt, dass bei einem Kauf des Falken klar gewesen ist, dass saniert werden 
muss und spricht sich für das sehr gefällige Projekt aus, welches mit den Mietzinseinnahmen längst 
gedeckt wird.  
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Gemeinderat Dino Di Fronzo beantwortet die Fragen. Die Mietzinsen wurden fair, vorsichtig und 
real st s h  ere hnet.   ele  e te s  hen kle ne  ohn n en  n   es t en ke n   to.  af r    t’s  e 
loparkplätze. Das Bedürfnis der Vereine etc. betreffend Benutzung EG ist nach der Wahrnehmung 
des Gemeinderats vorhanden. Eine Wohnung im EG ist wegen Lärmimmissionen nicht realistisch. 
Stellt sich heraus, dass andere Nutzungen sinnvoller sind, so ist dies zu einem späteren Zeitpunkt 
möglich, wie bspw. eine Buchhaltung, Werbeagentur usw.  
Ein Lift hätte die Grundrisssituation zu sehr verändert. Das Gebäude wurde in einem schlechten Zu-
stand gekauft und muss attraktiver werden.  
 
Urs Erni gefällt das Projekt und unterstützt es.  ark l t e    t’s  en   an  er  are.  
 
 
Gemeindeammann Hans-Ulrich Schär schreitet über zur 
 
 
Abstimmung 

 
 
BESCHLUSS   (sehr grosse Zustimmung, vereinzelte Gegenstimmen) 

 

 ü                                        L                              „      “ wird  
                    ‘   ‘                bewilligt. 
 
Dieser Beschluss ist am Montag, 18. Juli 2022, rechtskräftig geworden. 

 

 

Protokollauszug an 

− @ Abteilung Bau Planung Umwelt 

− @ Abteilung Finanzen 

− Akten GR L2.2 
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7. KREDITBEGEHREN CHF  ‘   ‘    

 Sanierung Pilatusstrasse inkl. Kanalisation 

 
Der Ressortverantwortliche Bau, Gemeinderat Rolf Walser, erläutert das Kreditbegehren. 
 

     
 

     
 
 

Weiter erläutert er das Traktandum in den Bereichen Strassenbau, Signalisation, Strassenbeleuch-

tung, Wasser, Elektro, Gasversorgung, Swisscom und Hausanschlussleitungen.  

 

Kosten und Termine sehen wie folgt aus: 
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FGPK-Mitglied Patrick Müller beantragt im Namen der FGPK EG Zustimmung zu diesem  

Kreditbegehren. 

 
 
Gemeindeammann Hans-Ulrich Schär schreitet über zur 
 
 
Abstimmung 

 
 
BESCHLUSS   (grossmehrheitlich, ohne Gegenstimmen) 

 

Das Kreditbegehren von CHF  ‘   ‘    inkl. MwSt. für die Sanierung Pilatusstrasse inkl. 

Kanalisation wird genehmigt. 

 
Dieser Beschluss ist am Montag, 18. Juli 2022, rechtskräftig geworden. 

 

 

Protokollauszug an 

− @ Abteilung Bau Planung Umwelt 

− @ Abteilung Finanzen 

− Akten GR S3.4 
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8.  SPLITTING DES VERBANDS 
ENTSORGUNG REGION ZOFINGEN (erzo) 
in den Verband erzo ARA und den neuen Verband erzo KVA 
per 01.01.2022 

 
 
Der Ressortverantwortliche Bau, Gemeinderat Rolf Walser, erläutert das komplexe Geschäft 
ausführlich. Hier die dazu gezeigten Folien: 
 

…  
 

     
 
 
FGPK-Mitglied Timon Spörri beantragt im Namen der FGPK EG Zustimmung zur Vorlage. 

 
 
Die Abstimmungsfrage lautet wie folgt:  
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Eine Detailberatung wird nicht gewünscht, es ergeben sich keine Wortbegehren. 
 
 
BESCHLUSS   (grossmehrheitlich, ohne Gegenstimmen) 

 

Der Aufteilung der heutigen erzo 
in den Zweckverband ARA Region Zofingen 
und den Zweckverband KVA Region Zofingen 
per 1. Januar 2022 
durch Umbenennung und Satzungsänderung 
der erzo Region Zofingen in ARA Region Zofingen 
sowie durch Neugründung und Beitritt zur KVA Region Zofingen 
wird zugestimmt. 
 
Dieser Beschluss ist am Montag, 18. Juli 2022, rechtskräftig geworden. 

 
 
Protokollauszug an 

− @ Abteilung Bau Planung Umwelt 

− @ Abteilung Finanzen 

− @ erzo    claudia.wittinghofer@erzo.ch 

− Akten GR U1.3.2 
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9. ORIENTIERUNG UND UMFRAGE 
 
 
9.1 
Die Ressortverantwortliche Soziales, Vizeammann Martina Bircher orientiert über die aktu-
elle Situation im Asylwesen und bei Schutzbedürftigen.  
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9.2 
Gemeindeammann Hans-Ulrich Schär orientiert zum Stand der kürzlich durchgeführten Bevöl-
kerungsumfrage. Das Geschäft ist in Arbeit. Es gibt eigens dafür eine Infoveranstaltung und die Da-
ten werden zugänglich gemacht.  
 
 
9.3 
Urs Ziniker erkundigt sich nach dem Stand der BNO. Gemeinderat Rolf Walser informiert, dass 
ein zusätzliches Mitwirkungsverfahren durchgeführt wird. Im November 2023 soll die BNO an der 
EGV verabschiedet werden. 
 
 
9.4 
Walter Wiederkehr bemerkt, dass die Wendeplätze beim Tunnelweg öfters illegal belegt werden. 
Gemäss Gemeindeammann Hans-Ulrich Schär ist das Problem bekannt und wird durch die Ge-
meinde / BPU geprüft.  
 
 
9.5 
Walter Wiederkehr gefällt die Umgebung des Friedhofs Tiefelach gut. Das Gebäude ist jedoch in 
einem schlechten Zustand, da man ins Leere heizt. Sanierungsbedarf besteht ebenfalls bei der Ab-
dankungs- und Aufbewahrungshalle. Gemeindeammann Hans-Ulrich Schär hat das Problem er-
kannt und dementsprechend werden die Kosten budgetiert.  
 
 
9.6 
Kurt Doll wünscht sich Unterstützung für die Vereine, da diese viel leisten. Gemeindeammann 
Hans-Ulrich Schär antwortet, dass den Vereinen die Infrastruktur zur Verfügung gestellt wird und 
sie auf diese Weise unterstützt werden, aber es werden keine Beiträge nach dem Giesskannenprin-
zip ausgeschüttet.  
 
 
9.7 
Christina Hohler-Kunz bemerkt, dass die Orgel in der Abdankungshalle Tiefelach ersetzt werden 
muss, da sie sich in einem schlechten Zustand befindet. Gemeindeammann Hans-Ulrich Schär 
nimmt auch dieses Anliegen auf.  
 
 
9.8 
Die nächste Einwohner-Gemeindeversammlung findet am Freitag, 25.11.2022 statt.  
 
 
Protokollauszug an 
 
− @ Gemeindeammann 
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Nachdem keine Wortmeldungen mehr folgen schliesst Gemeindeammann Hans-Ulrich Schär die  
Versammlung. Er dankt allen für die Teilnahme und wünscht einen frohen und gesunden Sommer. 
 
 
4663 Aarburg, 19.07.2022 / ibl / Wi / A1.2.2 

 
 
Für getreues Protokoll: 
 
 
 
 
GEMEINDERAT AARBURG 
 
 
 
Hans-Ulrich Schär Urs Wicki 
Gemeindeammann Gemeindeschreiber 
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